



OFICINA DE INFORMACIÓN

Miguel Arias Cañete interviene ante las Comisiones de Industria, Investigación y Energía y de Medio Ambiente, Salud Pública y Seguridad Alimentaria en el proceso de audiencias de los comisarios designados en el Parlamento Europeo

Bruselas, 1 de Octubre de 2014

Gracias Presidente,

Estimadas diputadas y diputados,

Es un gran honor para mí estar hoy aquí ante todos ustedes, como candidato a formar parte del equipo de gobierno del primer Presidente de la Comisión elegido por el Parlamento Europeo.

Y me presento tras haber pasado 13 años entre estos escaños. Años que cuento entre los mejores de mi carrera profesional y política.

Conozco bien esta Cámara y sé que siempre ha defendido el interés y los valores europeos.

Estos valores universales de democracia, libertad, justicia, dignidad e igualdad son los pilares que han hecho de la Unión Europea una de las regiones más prosperas y libres del planeta.

Estos valores, que nos unen como demócratas y como europeos, han inspirado siempre mi acción política, y así continuará siendo en el futuro.

Me refiero también al valor de la igualdad.

Estimados colegas,

Durante la pasada campaña electoral, hice un comentario desafortunado que pudo poner en duda mi compromiso con el valor de la igualdad. Fue en efecto un comentario desafortunado. Pedí perdón en su momento y vuelvo a pedir perdón hoy ante ustedes. Lo siento.

Yo creo firmemente que la igualdad entre mujeres y hombres es un pilar fundamental para construir una Europa más justa, más inclusiva y más prospera.

Estimados diputados,

Quiero también aclarar algunas informaciones que han circulado en estos últimos días.

No he realizado ninguna modificación de mi declaración de intereses como Comisario, y todas mis actividades, tanto profesionales como políticas, están en ella claramente reflejadas.

Respecto a la declaración de intereses como Europarlamentario, les informo que ayer la actualicé al haberse modificado las circunstancias en ella contenidas, a fin de:

1. Reflejar la ejecución de la venta de las acciones de las compañías Petrologis y Ducar, tal y como anuncio hace unos días. Ni yo, ni mi familia directa tenemos vínculo alguno con estas empresas. En este sentido, he ido más allá de lo que exige la normativa vigente.

2. Dejar constancia de mi dimisión como patrono de la fundación FAES tras mi nombramiento como Comisario designado.

Y además, he incluido el cargo de Presidente del Comité Electoral Nacional de mi partido durante los años 2008-2011, que consta en la declaración de intereses de la Comisión y en el *currículum vitae* que envié a este Parlamento con anterioridad.

Señorías,

Este Parlamento es una pieza clave de la vida democrática de la Unión Europea. Por ello quiero llevar a cabo con ustedes un intenso diálogo político. Un diálogo que sea el germen de toda propuesta que presente. Cuenten para ello con mi disponibilidad y la de mis servicios, siempre que lo juzguen necesario, para comparecer ante ustedes, para explicar, para escuchar y también para aprender.

Creo firmemente que el diálogo nos ha ayudado como europeos a superar los egoísmos nacionales en aras a un proyecto común de solidaridad, que representa la Unión Europea.

Y desde este enfoque, afronto la enorme responsabilidad que supone para mí haber sido propuesto como Comisario para la Acción Climática y la Energía. Dos políticas que sin duda van a marcar el destino de las futuras generaciones de europeos y que combinadas nos harán más fuertes.

Mi convencimiento es inquebrantable. La Unión Europea debe liderar a nivel global la Acción Climática, al tiempo que asegura la competitividad de Europa y con ello la creación de empleo. Solo así lograremos que nuestros esfuerzos contra el cambio climático sean permanentes en el tiempo y produzcan resultados tangibles.

Créame. En mi experiencia política como Ministro de Medio Ambiente, mi acción política ha sido clara y firme en apoyo de todas y cada una de las posiciones de la Comisión en materia de cambio climático, desde el convencimiento de que la Unión Europea tiene que liderar esta batalla, al tiempo que la convierte en una oportunidad.

He trabajado codo con codo con la comisaria Connie Hedegaard, a quien desde aquí rindo homenaje por su labor, y he conocido a los principales actores y conozco sus preocupaciones. Y he aprendido que tenemos que ser valientes y ambiciosos en estas políticas.

Señorías,

A mi entender, la decisión de unir Acción Climática y Energía es una señal de la importancia central que estas dos políticas tienen para el Presidente-electo Jean-Claude Juncker.

Para mí una política ambiciosa sobre Cambio Climático y una política Energética sostenible son las dos caras de la misma moneda.

Por ello, tener ambas competencias bajo la responsabilidad política de un solo Comisario reforzará los instrumentos de acción, garantizará más coherencia, y nos permitirá crear las sinergias necesarias para hacerlas más fuertes y eficaces.

Estimadas diputadas y diputados,

La propuesta de la Comisión Europea para un Marco 2030 sobre Clima y Energía es un ejemplo excelente de que este enfoque integrado es positivo.

Los desafíos son muchos. 1) Debemos avanzar de manera decidida hacia una economía de bajas emisiones de CO₂; 2) disminuir significativamente la emisión de gases de efecto invernadero; 3) construir un sistema energético que asegure energía asequible a todos los consumidores; 4) garantizar la seguridad de abastecimiento; 5) reducir la dependencia de las importaciones de energía y 6) crear nuevas oportunidades para el crecimiento económico y la creación de empleo.

Y todo ello no se puede conseguir si no aunamos esfuerzos y tenemos un marco coherente y eficaz.

Señoras y Señores diputados,

He recibido un mandato muy claro del Presidente-electo de la Comisión Europea. Un mandato que me dispondré a cumplir desde el primer día, en base a los siguientes aspectos:

1. Es fundamental liderar la lucha contra el calentamiento global en la Cumbre de París en 2015, mediante el establecimiento de objetivos ambiciosos. Por ello, aprovecho esta comparecencia para insistir en la importancia de que el Consejo Europeo de octubre sea ambicioso, en términos de reducción de emisiones, eficiencia energética y energías renovables, y que esté a la altura del gran desafío al que nos enfrentamos. Ésta es una responsabilidad colectiva que no podemos ignorar.
2. Debemos convertir a la Unión Europea en número uno mundial en renovables, imprescindibles para combatir el cambio climático, pero también para crear empleo sostenible y generar crecimiento económico. Me gustaría que el mundo entero asociase la palabra renovables a la palabra Europa. Y para ello, debemos asegurar, entre otras cosas, que nuestra red sea moderna y capaz de utilizar al máximo las ventajas de esta energía.
3. Hacer de Europa, mediante un compromiso que nos vincule a todos, el continente más eficiente en el consumo de energía. El Presidente-electo Juncker ha sido claro, un 30% de eficiencia energética obligatorio para 2030 es un mínimo imprescindible para ello. Yo trabajaré con ustedes para desarrollar las políticas necesarias en esa dirección, buscando los máximos consensos.

Todo esto debe hacerse teniendo en cuenta que el establecimiento de una Unión Energética sólida, con una política de cambio climático de futuro, es un elemento clave para nuestra prosperidad.

Señorías,

Vivimos tiempos turbulentos. La creciente inestabilidad que está instalándose más allá de las fronteras de la UE, está trayendo consecuencias muy tangibles. Por ello, mi primera y urgentísima prioridad como Comisario será ayudar a asegurar el abastecimiento de gas este otoño y el año próximo.

El pasado 26 de septiembre, el Comisario Oettinger presentó una propuesta para lograr un acuerdo entre Ucrania y Rusia a este fin y evitar problemas de desabastecimiento este otoño.

Yo creo en la diplomacia como instrumento de entendimiento, y espero y confío en que la razón prevalezca, para evitar una situación donde todas las partes pierdan. Por ello, confío en que este acuerdo se alcance y seguiré trabajando intensamente para ello.

Estimadas diputadas y diputados,

La vulnerabilidad de Europa en términos de dependencia energética es palpable. Por ello, la seguridad energética debe ser una prioridad política.

En este sentido, como Comisario de Acción Climática y Energía contribuiré, bajo la coordinación de la Vicepresidenta para la Unión Energética, a la consecución de una Unión Europea de la Energía con una política ambiciosa de cambio climático basada en los siguientes pilares:

1) La moderación del consumo de energía.

Tenemos que continuar mejorando la eficiencia energética más allá de 2020, sobre todo, en el sector de los edificios, los transportes, y otras industrias.

2) Conseguir un verdadero Mercado Único de la Energía, en el que ésta circule libremente. Por ello será imprescindible tener una red de interconexiones completamente integrada entre todos los Estados miembros y acabar con todas las islas energéticas físicas y regulatorias, poniendo a los consumidores en el corazón de las decisiones.

3) La diversificación de las fuentes y las rutas energéticas.

Debemos reducir la dependencia energética de la Unión Europea buscando nuevas fuentes y rutas de importación, uniendo nuestro poder de negociación y autorizando flujos bidireccionales de energía. La rápida apertura del corredor del Sur constituye un elemento central de la política energética de la UE para la diversificación y la seguridad del abastecimiento.

4) Fomentar el desarrollo de la innovación y la investigación en las nuevas tecnologías energéticas. Hay que poner un especial énfasis en acelerar la reducción de costes y la implantación de nuevas tecnologías con bajo contenido de carbono y energéticamente eficientes.

5) Debemos también incrementar nuestra propia producción de energía.

6) Tenemos que mejorar la coordinación de las políticas energéticas nacionales y lograr que Europa hable frente a países terceros con una sola voz

Además, Europa necesita un sistema nuevo de gobernanza energética común para asegurar una verdadera cultura de cooperación energética regional.

Estimadas diputadas y diputados,

Pretendo conseguir el pleno desarrollo del Marco 2030, alineando todos los instrumentos de los que disponemos a sus nuevos objetivos. Para ello, permítanme que les adelante algunas ideas:

- a. Trabajaré en el refuerzo del Sistema de Comercio de Derechos de Emisión de Gases de Efecto Invernadero (ETS). Mi prioridad será la adopción de la Reserva de Estabilidad del Mercado (*Market Stability Reserve*) para asegurar la estabilidad estructural que necesita el mercado de carbono. Y pretendo reforzar el sistema ETS para asegurar el cumplimiento de los nuevos objetivos climáticos post-2020 de forma eficiente, rentable y sostenible.
- b. Además, pretendo preparar, siempre tras una etapa de diálogo político con ustedes, una propuesta legislativa para la distribución de los objetivos de emisión de gases de efecto invernadero no cubiertos por el sistema ETS. Así aseguraremos que los esfuerzos se distribuyen entre todos los sectores.

En lo relativo al sector de los transportes, será necesaria una adaptación y transformación gradual de todos los sistemas para encontrar los equilibrios necesarios que aseguren su contribución a la reducción de emisiones.

- c. Finalmente, la transición a una economía baja en emisiones de carbono tiene que ir de la mano con la política de Investigación e Innovación.

Señorías,

Las prioridades que he expuesto contribuirán de manera importante a la lucha contra el desempleo, en particular contra el desempleo juvenil.

En este sentido, el Presidente-electo Juncker presentará un Paquete de empleo, crecimiento e inversiones que ascenderá a 300 mil millones de €.

Trabajaré intensamente para que movilice recursos tangibles y que el cambio climático y la energía sean una prioridad de esta futura propuesta.

Este trabajo va a requerir, no solo una estrecha coordinación institucional, sino también mucho diálogo.

Señorías,

Creo firmemente que la Acción Climática y la Energía no entienden de colores políticos. Ni pueden contraponerse. Hagamos un esfuerzo colectivo.

No hay un solo ser humano en el planeta que no vaya a verse afectado por el cambio climático. No hay un solo rincón de Europa, ni un solo hogar o empresa, que no vaya a sufrir sus consecuencias, también en términos energéticos.

No podemos quedarnos parados ante esta evidencia. Nos jugamos mucho.

Y para liderar con ustedes la respuesta a este gran desafío les pido su apoyo.

